

## **Protokoll Nachwuchs-Trainer-Treff, 9. Oktober 2021**

Datum, Zeit, Ort	9.10.2021, 11 bis 13:15 Uhr, Urdorf
Vorsitz	Franziska Moro, Nachwuchsverantwortliche SVRZ
Anwesende	10 Vereinsvertreter, gemäss Anwesenheitsliste
Protokoll	Trix Ewert (Geschäftsstelle Indoor)
Traktandenliste gemäss Einladung	Begrüssung Kurze Vorstellung Franziska Nachwuchs regionale Meisterschaft, Rückblick und Ausblick Regeländerungen 2021/22 im Nachwuchsbereich Informationen aus der Nachwuchskommission Regionale Trainerausbildung, Dirk Heynen Fördertraining Jungs "Haiku" boom, wie gehen die Vereine damit um Anliegen, Fragen von den Vereinsvertretern Diverses

### **Begrüssung und kurze Vorstellung**

Franziska begrüsst alle Anwesenden und stellt sich kurz vor. Sie ist in Urdorf aufgewachsen, ihre Eltern haben das Ortsmuseum aufgebaut, darum dürfen wir heute hier Gastrecht geniessen. Sie ist seit 2017 Nachwuchstrainerin des Knaben Förderkaders und wurde im Juli 2021 von der DV in den Vorstand SVRZ gewählt.

### **Nachwuchs regionale Meisterschaft, Rückblick und Ausblick**

Die Meisterschaft 20/21 musste leider noch vor dem Start wieder abgebrochen werden.

Für die neue Saison haben sich 29 Teams mehr angemeldet, wir sind noch auf der Suche nach Hallen und Organisatoren. Die turniermässige Durchführung der Meisterschaft stösst an Grenzen. Trix und Franziska schlagen vor, die U19/U20 in einem noch zu definierenden Regionalliga-Modus (ähnlich wie im RVNO) durchzuführen und nicht mehr nur an 4 Sonntagen. Es gibt keinen Aufstand dagegen. Die Vorrunde könnte Regionen-gebunden durchgeführt werden, die Rückrunde in Stärkeklassen, ev. sogar überregional.

Anregung aus den Reihen der Verein mixed U16 vier gegen 4 nicht am gleichen Tag wie HU16 6:6.

### **Regeländerungen 2021/22**

U13 wird neu an der SM mit dem leichten Ball gespielt. Wird auch in der SVRZ umgesetzt (bisher nur 2. SK und tiefer).

### **Informationen aus der Nachwuchskommission**

Roland Egli ist zurückgetreten, er wird durch Marcel Diekmann ersetzt.

Das Pilotprojekt U14 wird in der Region Aargau weitergeführt.

Das Projekt Boys play Volleyball von Swiss Volley kommt zu spät, im Herbst beginnt die Meisterschaftssaison!

**Regionale Trainerausbildung, Dirk Heynen**

Dirk stellt die Kurzlehrgänge vor. Im November werden alle drei Themen in Uster, an drei Samstagmorgen, vermittelt. Die Kurzlehrgänge sind ein sehr guter Einstieg in die Trainertätigkeit, zählen aber nicht für die J+S Weiterbildung.

Weiterhin Bestand hat auch das 1418coach Programm vom Sportamt Zürich und das coach the coach von der SVRZ.

**Fördertrainings Jungs «Haiku» boom**

Alle Vereine wurden fast Tsunami-mässig überrollt von dieser Welle, auch bei Mädchen ist der Effekt gross. Es muss schon bei den Neuen selektioniert werden, auch führen einige Vereine Wartelisten.

Die Vereine stossen an Grenzen, haben zu wenig Trainer und zu wenig Hallen.

Lösungsansatz: Eltern als Trainer einbinden. In einem Eltern – Kind Training sieht man schnell welche Eltern im Training mit eingebunden werden könnten (Ansatz von Volero: dein Kind darf bei uns trainieren, wenn du mithilfst im Training).

Die Vereine tauschen sich aber sehr gut miteinander aus, und verteilen die Kinder, bsp. Tornado hat von Rüschnikon alle Jungs übernommen und umgekehrt hat Rüschnikon alle Mädchen von Tornado übernommen.

Nicola von Altstetten merkt an, dass er eine Zusammenarbeit begrüsst, aber es soll kein Abwerben sein.

Die Vereine müssen sich auch überlegen, was sie mit dem Zuwachs machen in zwei, drei Jahren. Es gibt mehr Mannschaften und die besten sollen auch in den höheren Ligen zum Einsatz kommen können.

Idee: Regional eventuell von den 2. Liga Teams eine Juniorenmannschaft verlangen.

**Anliegen, Fragen von den Vereinsvertretern**

Es gibt manchmal Jugendliche, bzw. Eltern mit finanziellen Problemen, können diese unterstützt werden?

Wenn sie das Fördertraining besuchen: einfach melden, wir erlassen den Beitrag ohne grosse Abklärungen.

Die SVRZ könnte eine Umfrage starten zum Thema Trainerentschädigungen, wie hoch sind diese durchschnittlich / was ist angemessen. Der Rechner von Swiss Volley gibt sehr hohe Entschädigungen, die sich kaum ein Verein leisten kann.

**Diverses**

Das Trainertreffen soll für Vereine mit Nachwuchsteams obligatorisch werden (mindestens einmal jährlich).

Das Trainertreffen soll zweimal jährlich stattfinden, einmal im Mai und einmal Sept/Okt.

Samstag ist ok, 11 bis 13 Uhr ist ok, Urdorf oder Oerlikon sind ok

Unterschrift	Trix Ewert
Datum	18.11.2021
Geht an	VS SVRZ, Homepage